



西小だより

学校 Web サイト：上尾市 西小 [検索](#)

令和5年度 学校だより NO. 8
令和5年 11月30日
上尾市立西小学校
発行責任者 校長 石塚 昌夫



12月 あっという間に師走です・・・

校長 石塚 昌夫

- ◆ 明日から12月。早いもので2学期も最終月、師走を迎えようとしています。ここまで、ご心配をおかけすることがありながらも、西小学校が健在であるのは、保護者の皆様をはじめ、地域や関係機関の方々のご理解とご協力のおかげであると、心から感謝しております。学校は、いつも平和で、よいことばかりがあるわけではありません。子供のけがや病気を心配し、いじめやトラブル、不登校、不適応、問題行動などに胸を痛み、悪戦苦闘の連続でもあります。しかしながら、学校は学ぶところであるため、

どのような事案であっても、子供たちの学びと成長に転換していけるように、明るい展望をもって、取り組んでいきたいと考えております。

- ◆ さて、先月号において、体験活動が目白押しとの記事を書かせていただいたところですが、11月も行事がいっぱいの月となりました。7日は、新1年生の就学時健康診断、9日は、2年生がまち探検で、浅間台大公園などに出かけ、3年生は社会科見学で、領家工業団地の製造企業と県立歴史と民俗の博物館に行ってきました。15日から、個人面談で保護者の皆様にご来校いただき、17日は、学校保健委員会で児童保健委員会の子供たちが、むし歯予防の取組を紹介、県警の非行防止指導班「あおぞら」の皆様も来校し、5・6年生が薬物乱用防止教室に参加しました。また、21日に上尾市文化センターで行われた上尾市小・中学校音楽会には、5年2組の子供たちが、学校を代表して出場し、合唱曲「ひろい世界へ」を堂々と披露してきました。29日、3年生が再び、社会科の学習のため、西消防署へ見学に行ってきました。さらに、24日から、西中学校の期末テストに合わせ、「家庭学習強化週間」の取組を開始しており、中学生がテスト勉強に取り組んでいるのと同様に、西小っ子も家庭学習にじっくり取り組んだところです。これまでは、新型コロナウイルス感染症により、活動が制限されてきたところですが、2学期は、新型インフルエンザのまん延も著しく、9月に2学級、11月に7学級が、学級閉鎖の措置となりました。手洗いやうがい、換気に留意し、状況に応じてマスクを着用するほか、睡眠や食事、適度な運動で免疫力を高めるなど、コロナ対策で学んだ基本的な感染防止対策を励行していくことが、インフルエンザ対策においても大事です。自らの健康を守るように行動し、教育活動に積極的に参加していけるように、ご家庭でも努めていただければと存じます。
- ◆ 12月4日から12月10日までは、「人権週間」となっています。いじめや虐待、性被害等の子供の人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。小学校では、保護者や地域と連携し、同和問題をはじめ、性の多様性に関する人権問題、インターネットによる人権侵害など、様々な人権課題について、正しく理解し、人権感覚を身に付け、人権課題を解決しようとする児童の育成に努めることとなっています。子供たちにとって、最も身近な人権問題は、いじめです。いじめは、子供の世界に限らず、大人の世界にもあります。自分の存在が不安定になると、何をおいても自分を守りたいという防衛本能や、他者よりも優位でありたがる優越本能をもって、他者を攻撃し、無意識のうちに心の安定を図ろうとします。この危険性は、誰もがもっており、私たち大人も、心の成長・発達を図り、自分の心を正しくコントロールして、まさに人間として生きられるように、子供に後ろ姿で示していく必要があると考えます。
- ◆ 年の瀬のご挨拶にはまだ早く、大切な1か月が残っているところなのですが、4月からこれまで、たいへんお世話になりました。誠にありがとうございました。新たに迎える年も、皆様にとりまして、佳き年でありませう、心からお祈り申し上げます。

お知らせ

○個人面談ありがとうございました

お忙しい中、ご来校いただきありがとうございました。今回の面談を今後の指導に生かして参ります。今後も、お子様のことで、心配なことがございましたら、毎月の教育相談日の他、スクールカウンセラーやさわやか相談室相談員の来校日も相談を受け付けておりますので、いつでもご相談ください。

○個人下校について

令和5年12月12日(火)から、4年生以上で個人下校を開始いたします。開始当初は、教員が各方面に別れて一緒に下校し、見守りを行います。詳しくは、11月20日(月)に配信しました『個人下校について(お知らせ)』にてご確認ください。

※ 1年生から3年生までは、今までどおり下校班での集団下校となります。

※ 3年生は新年度に向け、3月から個人下校を開始いたします。

11月の教育活動

○3年社会科見学

11月9日(木)に、3年生が社会科見学に出かけました。市内にある高所作業車を製作している会社で、高所作業車に乗せていただき、地上20メートルを体験したり、県立歴史と民俗の博物館で、火起こし体験をはじめ、昔の生活について学んだりしてきました。教室やICT機器だけでは学べない、貴重な体験をすることができました。



○2年まち探検

11月9日(木)に、まち探検に出かけました。コースは、5月26日(金)に実施したコースと同じで、季節の移り変わりを体感してきました。校外学習を実施する度に、公共マナーを守る大切さを実感し、立派な態度で見学できるようになっています。



○薬物乱用防止教室

11月17日(金)に、5・6年生を対象に、体育館で『薬物乱用防止教室』が開催されました。自分の身体と未来を守るために、正しい知識を学ぶことができました。



○3年消防署見学

11月29日(木)に、3年生が上尾市西消防署を見学させていただきました。火事から私達の暮らしを守るために、消防士の方が、厳しい訓練をし、緊急時に備えていてくださることを学ぶことができました。

